



CEDIDA

EL EX ALCALDE FUE UNA DE LAS FIGURAS MÁS IMPORTANTES QUE HAN MARCADO LA HISTORIA DE LA COMUNA.

Falleció Hernán Páez, primer alcalde de Diego de Almagro tras retorno a la democracia

POLÍTICA. *Sus cercanos lo recuerdan por su compromiso con la comuna, la que ayudó a fundar y moldear.*

Aldo Lingua
cronica@diariodeatacama.cl

Ayer falleció Hernán Páez Cerda, el primer alcalde elegido en las urnas en Diego de Almagro tras el retorno a la democracia.

Él fue uno de los fundadores de la comuna de Pueblo Hundido, actualmente Diego de Almagro. Estudió para ser profesor normalista, a lo que dedicó buena parte de su vida y, en su carrera política, fue discípulo de otros alcaldes de la región, como Orlando Poblete González, Hernán Márquez Huerta, José Lattus, Juan Iglesias y Humberto Mauña, estos últimos también fueron decanos y directores de la Escuela Normal de Copiapó.

Sus cercanos recuerdan con cariño su trabajo y dedicación a la comuna, en la cual residió y dedicó todo su trabajo.

VIDA Y OBRA

La niñez de Páez transcurrió entre Pueblo Hundido y la mina Alaska. En esta última, su padre llevó a toda la familia, "pues trabajaba con su amigo Guido

Vecchiola, en la sierra de Caballo Muerto", comentó Francisco Páez, sobrino de Hernán. Esto le dio una cercanía temprana a la identidad minera y el trabajo de altura tan integrado a la identidad de Atacama y marcó su carácter y compromiso.

"Años más tarde, con mucho esfuerzo, su familia lo envió a estudiar a la Escuela Normal de Copiapó. Se graduó como profesor normalista y volvió al lugar que lo había visto crecer, Pueblo Hundido, para ejercer como profesor, en donde formó y vio pasar a muchas generaciones. Allí creó la Brigada y Banda Scout de la escuela, con la que buscó formar a muchos jóvenes de la escuela", agregó Francisco Páez.

Además de que sentó las bases para que Pueblo Hundido, actualmente Diego de Almagro, se convirtiera en comuna, y fundó el Centro para el Progreso de Pueblo Hundido. Logró su cometido con el apoyo de toda la comunidad.

La comuna de Pueblo Hundido nació oficialmente el 19 de agosto de 1972, bajo el gobierno

de Salvador Allende. Su primer alcalde fue Florencio Vargas Díaz (PS). El 13 de abril de 1977, el nombre de la comuna fue oficialmente sustituido por el de Diego de Almagro.

Aunque fue detenido durante el golpe militar, logró sobreponerse y mantener su compromiso, tanto con su partido, el Partido Socialista, como con la comuna. Páez continuó luchando por Diego de Almagro, creando la Cámara de Comercio de Pueblo Hundido.

Con el retorno a la democracia, en la década de 1990, fue elegido alcalde por primera mayoría, siempre con un gran apoyo de su comuna, y se convirtió rápidamente en uno de las figuras políticas más queridas de la comuna.

LEGADO

Durante una intervención en la Cámara de Diputados hace ya varios años, el entonces representante regional, Antonio Leal (QEPD), reconoció la labor de Páez y su compromiso con la comuna, en medio de su presentación para cambiar de categoría

el hospital de Diego de Almagro, que buscaba bajar el nivel del centro de salud.

"Esta iniciativa no es nueva, pues en 1999 se hizo el mismo intento desde la dirección del Servicio de Salud de Atacama. En aquella ocasión, luego de una gran movilización de la comunidad de Diego de Almagro, encabezada por su ilustre alcalde, don Hernán Páez Cerda a quien saludó y felicito por defender sus intereses conversamos con el entonces intendente, señor Eduardo Morales Espinoza, para evitar que se hiciera efectivo ese plan, lo cual conseguimos", expresó Leal en ese entonces.

En tanto Marcos Flores, presidente regional del PS, mencionó: "Lamentamos su muerte y acompañamos en el recuerdo a su familia. Destacamos su labor de trabajar en administrar un territorio tras la dictadura, ya que las primeras autoridades tuvieron una pega dura y uno se saca el sombrero. Y también su rol como educador, abocado a la educación pública, y a la minería. Era un atacameño de tomo y lomo".